

Pressemitteilung

Tel 0711 9791-216
Fax 0711 9791-159
paxchristi-rs@bo.drs.de

2.10.2017

Für eine europäische Friedenskultur und Friedenspolitik

Im Rahmen der Diözesanversammlung von pax christi Rottenburg-Stuttgart vom 29.09. bis 1.10.2017 in Oberdischingen verabschiedeten die Mitglieder das Schwerpunktthema der Friedensarbeit für 2017/2018.

Im Jahr 2018 ist das Gedenken 100 Jahre nach dem Ende des Ersten Weltkriegs. Dieser Krieg, der in der Vorstellung begonnen wurde, dass durch Waffen politische, wirtschaftliche und soziale Konflikte entschieden und gelöst werden könnten, hat den europäischen Kontinent in unermessliches Leid und Tod geführt bis über den Zweiten Weltkrieg hinaus, Generationen litten an den Folgen von Traumatisierung und Zerstörung, Feindschaft und Hass war die Folge.

Erst nach dem Zweiten Weltkrieg war es möglich, Versöhnungsprozesse zwischen den Kriegsgegnern zu beginnen, die in die Gestaltung einer neuen europäischen Friedensordnung führten. Die Gründung und Geschichte von pax christi ist Teil dieser Versöhnung mit den Nachbarländern, angefangen mit Frankreich, den Niederlanden und Belgien im Westen bis schließlich in den 1970er und 1980er Jahren auch mit den Ländern Osteuropas.

pax christi feiert 2018 das 70jährige Jubiläum seiner Gründung in Deutschland. Vom 18. bis 22. April beteiligt sich der Diözesanverband an der Begegnungsreise der französischen und deutschen pax christi Gruppen in Arras/ Nordfrankreich und vom 21. bis 25. Mai zusammen mit pax christi Würzburg in Monte Sole/ Italien, einem Ort, an dem am Ende des Zweiten Weltkriegs eines der schlimmsten deutschen Kriegsverbrechen in Italien stattfand.

Als katholische und ökumenische Friedensbewegung sind wir weiter der Versöhnung verpflichtet. Wir sehen einen Schwerpunkt unserer Arbeit in der Friedensbildung und im Einsatz für die Verständigung unter den Religionen und Kulturen in unserem Land und darüber hinaus sowie im Engagement für die nichtmilitärische und gerechte Bearbeitung internationaler Konflikte. Wir vertreten ein Verständnis von gemeinsamer Sicherheit im Unterschied zu Militärbündnissen oder „Koalitionen von Willigen“, die von Partikularinteressen bestimmt sind. Der Beitrag Europas in unserer Zeit sollte sein, Teilungen und Grenzen zu überwinden und eine Identität der Offenheit und der Partnerschaft zu entwickeln und in die Welt zu tragen.

pax christi
Diözesanverband Rottenburg-Stuttgart
Jahnstr. 30
70571 Stuttgart

Tel 0711 979 1-216
Fax 0711 979 1-159
paxchristi-rs@bo.drs.de
www.rottenburg.stuttgart.paxchristi.de

Pax-Bank eG
IBAN: DE09 3706 0193 6031 9140 17